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臺北市政府大陸小組會議 

會議紀錄 

開會日期：104 年 6 月 15 日(星期一)下午 7 時至 8 時 15 分 

會議主席：柯召集人文哲                                    記錄:李懿芳 

出席人員：鄧副召集人家基、周副召集人麗芳、邱委員珮琳、張委員榮豐、葉

委員惠德、董委員立文、賴委員岳謙、謝委員敏捷、蘇委員麗瓊、

李委員文英、林委員崇傑、倪委員重華、賴委員香伶、簡委員余晏、

楊委員芳玲、曲委員兆祥、洪委員智坤、饒執行秘書慶鈺、林發言

人鶴明。 

列席人員：衛生局陳副局長正誠、資訊局李局長維斌、彭專員盛韶、黃高級研

究員志芬。 

一、 主席致詞（略） 

二、 報告案 

報告案一：本年 5 月周副市長麗芳代表本府率團赴上海市訪問情形。 

說明： 

(一) 臺北市與上海市近年來透過舉辦城市論壇，相互交流城市管理經驗，

已建立實質的合作模式。「2015 臺北上海城市論壇」將於上海市舉辦，

為研商相關籌備事項及市政交流活動，臺北市周副市長麗芳代表本府

於本年 5 月 20 日至 22 日率團前往上海市訪問。 

(二) 周副市長訪問上海市期間，就青年創業、公共住宅、智慧城市、體育

等議題與上海市政府交流，並參觀上海公租房、青年創業中心、上海

城市規劃展示館、旗忠網球中心、閔行體育公園等市政建設。此行亦

前往上海市政府拜會上海市長楊雄，就兩市城市發展所共同面臨人口

高齡化、社區醫療等議題交換意見，並接受翁鐵慧副市長的午宴邀

請，兩位副市長在各分管的領域如教育、文化及醫療等議題，進行了

深度意見交流，周副市長也邀請翁副市長能在近期內參訪臺北市，增

進雙方城市的交流互動。 
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報告案二：本年 6 月周副市長麗芳代表本府赴廈門市出席「第 7 屆海峽論壇大

會」情形。 

說明： 

(一) 海峽論壇自 2009 年起每年召開，本府歷屆均指派代表與會，第 2 屆

海峽論壇起均請副市長層級代表與會。本屆(第 7 屆)海峽論壇於本年

6 月 13 日至 19 日由兩岸 76 個單位在廈門等地舉辦，論壇大會以「關

注青年、服務基層」為主要議題。 

(二) 本府由周副市長麗芳代表赴廈門市出席 6 月 13 日論壇開幕式相關活

動及 6 月 14 日論壇大會，出訪期間周副市長與國臺辦主任張志軍、

福建省省長蘇樹林等重要人士會面，並就本市青年創業、 智慧城市、

文創發展等政策和與會貴賓交流，為本市將舉辦之大型國際活動進行

宣傳，歡迎與會貴賓來本市參加 2016 世界設計之都、2016 全球自行

車城市大會、2017 年世大運等國際活動。 

(三) 此行，周副市長亦順道參訪廈門大學，拜會廈大經濟學院洪永淼院

長，就促進臺北市與廈門市學術交流、拓展兩市學術合作廣泛交換意

見。 

主席裁示：周副市長出訪期間，感謝上海市及廈門市的熱烈接待，也討論

很多兩岸城市關切的議題，相信這樣的交流對彼此城市發展有所助益。 

 

三、 討論案 

討論案：本府大陸事務未來交流建言。 

說明：近來，兩岸關係隨國內外政治經濟發展，倍受關注，臺北市與上海

市刻正積極謹慎籌備 2015 臺北上海城市論壇事宜，提請委員建言。 

主席裁示：  

雙城論壇的目標就是「促進交流、增加善意」，我過去提出的「一五新

觀點」是目前各方都能接受的，所以我們還是希望在這個基礎上繼續往前

進。 

事實上，在華人文化圈，臺北市與上海市是兩個最先進的城市之一，



 3

因此如果有機會能互相學習，我想對大家都是有利的。目前大陸每年有 400

萬人來臺旅遊，臺灣也有將近 100 萬人常駐在大陸，雙方在經濟上交流密

切，但在政治上還是有隔閡，我們也相信更多交流是可以克服這些隔閡。 

周副市長於 5 月赴上海訪問，6 月也赴廈門出席海峽論壇，我們非常感

謝對方熱烈接待，雙方也討論很多兩岸關切的題目。臺北市政府邀請並歡

迎上海市副市長能於近期來臺北訪問，我們一定熱忱接待並盼有機會就雙

城論壇各項細節進行討論。 

 

四、 散會：下午 8:15 


